

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIU DADE LA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 12.—de *Cuasimodo*: s. Zenon y s. Victor martires.

Lunes 13.—san Hermenegildo rey y martir y s. Máximo.

Martes 14.—s. Pedro Gonzalez Telmo confesor y san Tiburcio mártir.

Miércoles 15.—stas. Basilia y Anastasia mártires y san Juan Carbonero.

Cultos

Domingo 12.—La Misa y oficio divino son de la Propia Dominica, 1.^a despues de Pascua que se dice *in Albis* con rito doble color blanco.

En San Francisco fiesta votiva en honor de San Benito con sermón que dirá el R. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado.

En S. Agustín se dará la Comunión á los niños de ambas Parroquias que la han de recibir por primera vez. Por la tarde tendrá lugar la Procesion de costumbre, renovacion de las promesas del Santo Bautismo y plática final de los Santos ejercicios que venian practicando por el R. Dr. Vila.

Al anoecer en esta misma Iglesia y en su propia capilla se hará la Visita á Ntra. Señora del Carmen. Los Cofrades que asistan preparados con los Sacramentos de la Penitencia y Comunión pueden ganar Indulgencia Plenaria.

En Santa Clara continua la oracion de 40 horas, esponiendo S. D. M. los dias festivos á las 5 y media de la tarde y los dias laborables á las 6, reservando siempre á las 7 y media.

Lunes 13.—La Misa y oficio divino son de San Hermenegildo martir con rito doble, color encarnado.

Martes 14.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Gonzalez Confesor, con rito doble mayor, color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Tiburcio y compañeros mártires.

Miércoles 15.—La Misa y oficio divino son de San Justino martir, con rito doble, color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

La buena prensa

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular, á fin de aumentar en los periodistas católicos la abnegacion, caridad y mútua defensa, y en los fieles la más decidida cooperacion á las buenas publicaciones.

PROPÓSITO

No favorecer nunca con nuestras suscripciones los malos periódicos, sino únicamente los buenos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Las necesidades de España.
 - 2.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 5, San Vicente Ferrer.

Dia 30, Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. Pbro. D. Felipe Amengual, y las de otro asociado y una asociada, que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

Por la Patria

En medio del crítico período por que atraviesa la salud de la patria y del desconsuelo que nos causa la comparacion de lo que en

los campos de Cuba y en el corazón del país acontece, y de lo que ocupa la atención de los hombres de gobierno, de los partidos políticos y de la casi totalidad de la prensa, plácenos encontrar en el *Heraldo de Baleares* párrafos como los siguientes:

Y el ánimo gozoso con que se contempla el noble espectáculo viendo las diversas provincias españolas, contúrbase y se detiene triste en nuestras islas Baleares. ¡Ni una idea fecunda, ni una iniciativa, ni siquiera un propósito! Diríase que el duro azote de nuestras desgracias nos han reducido al triste estado del autómatas: hombres fonógrafos, que hablamos porque nos hablan y nos agitamos porque se agitan, sin tener esfuerzo propio, sin ideas propias.

No pueden seguir las islas Baleares sin hacer nada; es necesario que los que tienen la misión de dirigir y encauzar la opinión, presenten algun proyecto que responda á lo que el patriotismo demanda.

Poco importa que tales excitaciones aparezcan como por excepción entre columnas y más columnas de politiquero de campanario y de polémicas de caciquismo. Responden á nuestros sentimientos y hemos de aplaudirlas.

Ahoguemos ahora las amargas reflexiones que pugnan por escaparse de la pluma, y concretémonos á la cuestión del momento; que tiempo habrá de repetir dónde existen enemigos de la patria tal vez peores que los que en las maniguas cubanas desgarran nuestra bandera, y los que desde los escaños de las cámaras Newyorkinas la escarnecen.

Entre la parsimonia y complacencias de los de arriba y los entusiasmos é iniciativas de los de abajo, estamos de corazón al lado de los últimos, sin que esto signifique olvido de la necesaria prudencia y de la serenidad verdaderamente patriótica.

Puede el pueblo balear, y no dudamos que lo desea, no quedar rezagado en sus demostraciones de amor pátrio. Puede y debe intervenir en esa puja que sus hermanos de la península sostienen para auxiliar, socorrer y animar á aquellos otros que luchan bajo el sol de los trópicos. Y además puede y debe, en nuestro juicio, tomar la iniciativa en un ofrecimiento que siempre será patriótico y conveniente y que tal vez sea inexcusable si los nubarrones que en el horizonte se dibujan se resuelven en tormenta.

La gravedad de los sucesos que en nuestras provincias ultramarina se desarrollan tal vez haga necesario (¡Dios no lo permita!) hacer nuevos esfuerzos y abandonar el suelo nativo á todos los españoles obligados por la ley. Llegado este caso, no pueden ni deben quedar indefensas las provincias peninsulares; pero esta necesidad sube de punto en estas islas que entonces serían blanco preferente de extrañas ambiciones. Entonces sería un imprescindible deber de todo aquel que tenga una gota de sangre española empuñar las armas en defensa del suelo balear: y los que han pasado por las filas del ejército en tiempos más bonancibles, los que por un puñado de pesetas ó por circunstancias de familia se

han excusado de atravesar el atlántico, los que por favor de la suerte no han tenido que dejar su pacífico género de vida, todos los hombres útiles, en fin, tendrían su puesto de honor y obligación inexcusable de ocuparlo.

Mas la experiencia enseña que, en los casos extremos en que ha de defenderse la patria á cañonazos, la disciplina y la instrucción son, después del patriotismo, los principales elementos de victoria y medios eficaces para economizar sangre y oro.

Dejando, pues, á plumas más competentes el desarrollo de la idea y el señalamiento de detalles, nos atrevemos á formular la siguiente pregunta:

¿No podríamos organizar batallones de voluntarios, que debidamente instruidos y disciplinados, pudiesen, llegado el caso, suplir la falta de nuestro ejército regional y asegurar con eficacia la integridad de estas islas?

Creemos que no solo podríamos sino que deberíamos, y que la prevision aconseja no descuidar este deber; no debemos olvidar que si aquella hipótesis se realizase, el auxilio de nuestros hermanos de la península sería difícil, expuesto y quizás tardío; que la falta de organización y de disciplina tal vez nos costase catástrofes y crueles desengaños; y finalmente, que si escatimamos los maravedises que pudiese costarnos la prevision veríamos hundirse cuantiosas riquezas materiales, y, sobre todo los títulos de gloria que nos legaron nuestros antepasados.—C.

(El Católico Balear.)

Nuestra Marina militar

Próximos á terminarse los acorazados de segunda clase *Princesa de Asturias*, *Cardenal Cisneros* y *Cataluña* que se construyen en la Carraca, Ferrol y Cartagena respectivamente, nuestra Marina militar adquirirá mayor importancia, como podrán juzgar los lectores por los datos que á continuación, y aunque no detenidamente, vamos á darles:

Los tres acorazados son de acero y de idéntico tipo. Miden 106 metros de eslora 18,55 de manga y 11,50 de puntal.

Su calado máximo en su línea de agua es de 6,58 metros, y tiene un desplazamiento de 7.000 toneladas.

Tienen una fuerza indicada de 15.000 caballos; llevan dos hélices y su máximo de velocidad horaria es de 20,25 millas.

Su radio de acción en millas ó consumo económico es de 9.700.

El blindaje de sus costados tiene un espesor de 300 milímetros, siendo igual el de sus torres, y de 50 el de su cubierta protectora.

Sus carboneras pueden llevar 1.200 toneladas de combustible.

Su artillado se compone de dos cañones Hontoria de 24 centímetros, 10 idem de 14, ocho de tiro rápido de 57, sistema Nordenfelt; ocho revólvers de 57 milímetros, dos ametralladoras Nordenfelt de 11 milímetros, dos Hontorias de siete y ocho tubos lanzatorpedos y su dotacion se compondrá de 49 hombres.

Con destino á los buques que han de componer la nueva escuadra, se están cargando en el parque del Ferrol cuatro mil y pico de granadas.

Además se ha dispuesto que todos los cañones de los barcos existentes en este departamento que se hallan en situación pasiva, estén embalados para que á la primera orden puedan ser trasladados á Cadiz, con objeto de artillar los vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

La guerra de Cuba

Los obreros católicos

El cardenal Sancha, arzobispo de Valencia, ha dirigido al Sr. Cánovas del Castillo un mensaje, diciendo:

«Las groseras injurias lanzadas sin miramiento contra todos los que de españoles nos preciamos; las inferidas á nuestros bravos soldados y bizarros generales; el reconocimiento del derecho de beligerancia en favor de algunos hijos espúreos de la patria, y de advenedizos ó extranjeros, faltando á los principios más elementales del derecho internacional; la amenaza de la intervención extranjera en Cuba; en ese pedazo de la patria de Sagunto, de Numancia y del Dos de Mayo; la ingratitude y el menosprecio con la nación que tantas consideraciones ha guardado á los Estados, y que tras los mayores sacrificios descubrió, cristianizó y civilizó al continente americano, ofensas son que hieren profundamente el pecho de los buenos españoles.

No es, por cierto, esta cuestión política, sino cuestión esencialmente nacional. Los partidos y los individuos deben, en estos difíciles momentos, dar tregua á sus discordias; sofocar sus pasiones para no aumentar las dificultades de tan grave situación y prestar, como un solo hombre, su concurso á los poderes constituidos, no mirando en ellos la representación de esta ó de la otra bandera política, sino al gobierno de una nación hidalga y gloriosa, que ha sido injustamente ofendida y vilipendiada por otra.

El consejo nacional de las corporaciones católicas obreras, movido, pues, por los nobles impulsos del más sagrado patriotismo, en nombre propio y en representación de más de 50.000 obreros, no vacila en ofrecer al gobierno que vucencia preside, como lo haría con cualquier otro constituido, su concurso y cooperación, no dudando que por la vía diplomática, ó por la de las armas, si desgraciadamente llegare á ser preciso, sabrá colocar el honor nacional y la dignidad de la patria á la altura [que reclaman de consuno su buen nombre y las gloriosas hazañas de su inmortal historia.]

La escuadra

La escuadra que se ha organizado en el Ferrol está completamente lista, según comunica el capitán general de aquel departamento señor Sánchez Ocaña.

Los buques que la componen, acorazados *Pelayo*, *Infanta María Teresa*, *Vizcaya* y *Oquendo*, el cazatorpederos *Destructor* y varios torpederos, serán revistados de todos los elementos que constituyen su poder ofensivo por el general de artillería de la armada Sr. Guillén, y en seguida, probablemente el viernes de la semana próxima, saldrá la escuadra para anclar en la ría de Arosa, donde, como ya hemos dicho, se dedicará á ejercicios de instrucción y maniobras hasta que el gobierno determine la misión que ha de desempeñar.

Los excedentes del 94.

En Junio próximo serán llamados á las filas los excedentes de cupo del reemplazo de 1894 para recibir la instrucción militar.

En ella emplearán probablemente los meses de Julio y Agosto, á fin de que en Septiembre puedan cubrir servicio en la Península.

Los heridos.

A los heridos en la campaña de Cuba se les ha concedido licencia para que vengan á restablecerse á la Península.

La futura expedición militar.

Recientemente han mediado despachos entre el Gobierno y el general Weyler acerca de los refuerzos que pueden ser necesarios en Cuba.

El general en jefe está de acuerdo con el ministro de la Guerra en que sería probablemente estéril hacer ahora un nuevo sacrificio para enviar otra expedición militar estando tan próximo el periodo de las lluvias, que ha de dificultar cuando menos las operaciones.

Para fines de Agosto estaran ya instruidos todos los excedentes de cupo llamados á las filas, y entonces se preparará para que salga en Septiembre una expedición importante, si los azares de la guerra no hubieran cambiado el aspecto que tiene actualmente.

Es probable que la expedición sea de 30 á 40.000 hombres.

En previsión de ella, parece que en breve se darán ordenes para que en las regiones militares se hagan los necesarios preparativos de vestuario.

GACETILLA.

Conforme habíamos anunciado, tuvo lugar anteayer la hermosa ceremonia de vestir el Santo Hábito de las Religiosas, Hijas de Ntra. Sra. de este Convento de la Enseñanza las jóvenes D.^{as} María Garcías y Moll y D.^a Eulalia Capó y Medina, naturales de esta ciudad. Despues del canto del himno *Veni Creator* y del rezo de las letanías de los Santos, procedió el celebrante, que lo era el M. I. Sr. D. Sebastian Vives, Dignidad de Arcediano de esta Sta. Iglesia Catedral, delegado *ad hoc* por el Ilmo. Sr. Obispo, á la bendición de los hábitos, velos y coronas que debían servir para las nuevas religiosas. Comenzóse inmediatamente el santo Sacrificio de la Misa, en la que comulgaron estas, vestidas ya con la santa librea de las Hijas de Ntra. Sra. Despues del *Post-communio* el M. I. Sr. Celebrante impuso á las jóvenes novicias el velo blanco y corona que le presentaron en bandejas artísticamente adornadas con flores naturales los respectivos padrinos, que lo fueron los Muy Ilustres Sres. Conde y Condesa de Torresaura y el distinguido médico D. Joaquin Comella y su Sra. esposa D.^a Maria Taltavull. Terminada la Misa, el M. I. Sr. Arcediano dirigió á las nuevas religiosas una elocuente y oportuna plática, ponderándoles la inmensa dicha que les cabía en aquel día, por haber seguido fielmente el divino llamamiento de abandonar el mundo y entrar en el claustro de la Religión, en donde por las inefables dulzuras con que el Señor las regalara, encontrarían ya un cielo anticipado en la tierra. Con el canto del *Te-Deum* y del salmo *Credidi* se dió fin á tan hermoso acto, que fué honrado por un distinguido concurso, el cual pasó despues al locutorio del Convento á felicitar á las animosas novicias, inundadas de júbilo y alegría por la realización de sus ardientes aspiraciones.

También las felicitamos nosotros cordialmente, haciendo extensivos nuestros plácemes á sus cristianos padres, hermanos y parientes, lo propio que á los muy dignos caballeros y señoras que, tomando parte oficial en la ceremonia en calidad de padrinos, les han dado evidentes muestras de afecto y benevolencia, y á la Rda. Comunidad de que ya forman parte.

En el juicio de exenciones celebrado ante la Comisión provincial han recaído los siguientes fallos.

Pablo Franco Golañons. Util (Soldado sorteable).

Florencio Fernandez Gonzales. Util. (Soldado sorteable).

Miguel Serra Fornaris. Inútil temporal.

Además acordó la Comisión provincial que sea reconocido el mozo Juan Mascaró Salort.

Se nos ha dicho que dentro de pocos días van á llegar á esta ciudad algunas de las Hermanas que han de establecerse en la misma, para la asistencia de los enfermos pobres á domicilio; realizándose desde luego la fundación que al citado benéfico objeto legó la piadosa Señora D.^a Casilda Caymaris (Q. E. P. D.) Las mencionadas Hermanas pertenecen al Instituto de las *Siervas de San José*, fundado por el Padre José Butiñá de la Compañía de Jesus en la ciudad de Gerona, en donde tienen su Casa-Noviciado. Las excelentes noticias que tenemos del espíritu que informa este Instituto nos hacen augurar felices resultados de su instalación entre nosotros.

Mañana á las siete y media tendrán Misa de Comunión los Hermanos terciarios en la Iglesia de San Francisco. Con motivo de la procesión que deberá salir de la Iglesia de San Agustín se suspenderán los ejercicios de la tarde.

Leemos en nuestro colega «El Amigo del Obrero» de Barcelona:

«Grata noticia.—La importantísima fábrica de calzado de D. Antonio Cabrisas, que según teníamos anunciado había cerrado sus puertas á causa de la crisis general que atraviesa nuestra nación, volvió á abrirlas el pasado jueves; reanudando sus trabajos la mayoría de los obreros de la misma que habían quedado sin ocupación.

Al dar esta grata noticia al público, felicitamos de corazón á las familias de los trabajadores del referido establecimiento industrial, y á su dignísimo principal Sr. Cabrisas, á quien, al propio tiempo damos en nombre de la Caridad Cristiana las más expresivas gracias por los grandísimos sacrificios que ha venido imponiéndose en estos días para el sostenimiento de sus operarios, librándoles con su continuado socorro de los terribles efectos de la miseria.

¡Dios se lo pague!»

Dice un colega de Barcelona que el miércoles debía salir para Mahon el general Cerero, para continuar la visita de inspección que girará á nuestras costas y estudiar el sistema mejor de defenderlas.

Nuestro estimado colega *El Correo Español* ha publicado un hermoso número extraordinario de Semana Santa.

En el texto, que suscriben el eminentísimo cardenal Monescillo y distinguidos escritores católicos, van intercalados cuatro grabados magníficos, es á saber: «El entierro de Cristo» del Ticiano, el «Ecce Homo» de Guido Reni, «Nuestra Señora de los Dolores» copia del grupo de Zazillo, y el cuadro de Carolus Durand «Últimos momentos de Jesucristo.»

La última quincena ha sido muy borrasca y varia. A consecuencia de las lluvias y vientos fríos que han reinado, hemos experimentado un notable descenso de temperatura, algo extemporáneo que ha acarreado no pocos costipados. Los vientos secos, si bien no han soplado con vehemencia, no obstante, atendida su persistencia, habrán desmejorado la agricultura, aunque por otro lado ha sido favorecida con frecuentes lluvias.

En el sorteo celebrado en Madrid el día 30 de Marzo último ha salido premiado en 300 pesetas el billete n.º 5950 vendido en la Administración de loterías de esta Ciudad.

Desde Ferrerías.

Sr. Director de EL VIGIA CATOLICO.

Solemnes y en extremo edificantes han sido las fiestas celebradas estos últimos días en nuestra Iglesia Parroquial. Numerosa fué la concurrencia de fieles á la Comunion general del Juéves Santo, verificándose por la tarde la significativa ceremonia del «Mandato» con sermón, lo mismo que por la noche, antes del Miserere acostumbrado. La procesion del Viérnes Santo fué hermosísima, sintiendo todos vivamente tuviera que retirarse tan pronto á causa del mal tiempo. Asistió á la misma, además del Rdo. Clero Parroquial y escolanía, una comision del M. I. Ayuntamiento, presidida por su digno Alcalde; el Sr. Juez, un número considerable de hombres con hachas, y la Banda de esta localidad que tocó, bajo la acertada direccion de su Maestro D. Francisco de Paula Arguimbau, varias escogidas marchas fúnebres. Contribuyó muchísimo al realce de la procesion el haberse estrenado en este mismo día un bellissimo sepulcro de Nuestro Señor Jesucristo, trabajado en Mahon por el joven y habil carpintero D. Francisco Bals, y costado por varias piadosas personas de aquí y de otros pueblos de la Isla, completando tan patético cuadro una bella Imagen de Ntra. Sra. Dolorosa, con que tambien acaba de ser favorecida nuestra Parroquia, de cuyos regalos conservará indudablemente grato recuerdo estos piadosos vecinos. De regreso á la Iglesia y despues de cantado el «Sepulto Domino» y un solo de tenor titulado «Plorans ploravit», subió al púlpito el orador de los otros días, el Rdo. D. Jaime Riera, Pbro. Ecónomo de San Juan de los Hortos, quien pronunció un sentido y conmovedor discurso sobre la Soledad de María Santísima. La procesion del Domingo de Pascua llamada vulgarmente del «Encuentro», fué por todos conceptos tierna y simpática; en cuyo acto, las voces infantiles de la Escolanía, dirigieron á la Reina del Cielo el alegre canto de *Regina coeli lætare*, acompañado de la banda.

Y por fin ayer cantóse al igual que el día de Pascua solemne Misa Mayor, en la que nuestro digno Ecónomo dispidióse, con un bello discurso, de su numeroso auditorio, que con tanto recogimiento ha venido escuchando la divina palabra durante la pasada Cuaresma. Abundantes, gracias al Señor, han sido los frutos recogidos, justificándolo una vez más las mil quinientas Sagradas Formas que se han repartido durante el tiempo Cuaresmal, y confirmando la circunstancia de que el número del Cumplimiento Pascual llega aquí á unos mil, siendo por tanto, las restantes Comuniones, hijas del constante amor que estos profesan á Jesús Sacramentado. ¡Bendito sea el Señor, pues, que aún hay fé en Israel!

Ferrerías 7 de Abril 1896.

Un vecino de Ferrerías.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 11.—3'15 m.

Se tienen noticias de que de Cayo Hueso ha salido para Cuba una expedicion compuesta de doscientos filibusteros los cuales intentan trasbordar á un vapor que les espera con pertrechos de guerra.

Se confirma que en uno de los últimos encuentros cayó herido el cabecilla Agramonte.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid, 7.—Apenas conocidas en provincias las noticias de Washington referentes á la beligerancia, el sentimiento patrio se ha evidenciado vigoroso en telegramas que van llegando y en los que se da cuenta de iniciativas para ofrecer al Gobierno recursos para afrontar las eventualidades que pueden subvenir.

—Las noticias de Washington han quitado importancia á todos los asuntos de política interior, incluso á los electorales, con todo y ser éstos de los que mas apasionan. Adviértese gran marejada en las clases populares, circulando rumores de posibles actos públicos de la indignacion causada por dichas noticias.

—Se han ofrecido para servir en los hospitales de Pinar del Rio á los soldados heridos y enfermos los misioneros de Ultramar y los Trinitarios descalzos. El señor Castellano les ha dado expresivas gracias en nombre del Gobierno.

—A Lóndres han llegado noticias de que Máximo Gomez se halla en Nueva-York preparando algunas expediciones que saldrán para Cuba una vez proclamada la beligerancia.

Dicen tambien que Roloff, ministro de la Guerra del titulado Gobierno de Cuba, se propone constituir un ejército regular, fortificando algunos sitios estratégicos del Camagüey.

—Algunos ministeriales dicen que importa mucho evitar manifestaciones callejeras, pues sobre no conducir á nada práctico, motivarían represalias en América, y no son las cuestiones pendientes con los Estados-Unidos para tratadas desde lejos con gritos y aclamaciones.

En prevision de que algunos elementos, amigos de embarullarlo todo, quieran hacer de las suyas, parece que esta mañana se han dado á los gobernadores las instrucciones consiguientes.

Madrid, 7.—Los ministros de Hacienda y Gobernacion han despachado hoy con la Regente, sin que hayan puesto á su firma ninguna disposicion de general interés.

Hablando de la votacion habida en la Cámara de Washington, ha dicho el señor Navarro Reverter que los diputados han tenido que ceder á la presion de los elementos populares; esto aparte de que esta votacion era ya cosa que se consideraba perfectamente descontada. Ha añadido que las clases pudientes no están conformes con este acuerdo y que esta misma impresion se expresa tambien en el telegrama en que el señor Dupuy de Lome da cuenta de la votacion. Además, la misma prensa yankee quita importancia al acuerdo.

Ha dicho tambien el señor Navarro Reverter que por lo que toca á que Mr. Cléland hubiese preguntado acerca de la clase de autonomía que España se halla dispuesta á otorgar, el Gobierno no podría admitir semejante pregunta.

Terminó el ministro diciendo que es preferible no haber enviado la escuadra á Cuba, para que los Estados-Unidos no puedan decir que por parte de España haya habido alardes ni provocacion.

—En los círculos políticos animación desusada. En el salon de Conferencias coméntase vivamente toda suerte de hipótesis acerca de lo que resolverá el Gobierno ante la actitud de los Estados-Unidos. Las impresiones predominantes, sin ser belicosas, son de fibra, y reflejan el estado de la opinion.

—En el ministerio de Estado se ha advertido mayor movimiento que de ordinario, habiendo sido visitado el duque de Tetuan por los representantes de varias potencias. Como es consiguiente, guárdase absoluta reserva sobre los asuntos tratados, pero todos presumen que versan sobre la cuestion del día, ó sea acerca de la beligerancia. El ministro de Estado se manifiesta satisfecho de la actitud en que parecen colocarse Alemania, Inglaterra, Austria y otras naciones de primer orden.

Madrid, 7.—Hoy ha permanecido el señor Cánovas del Castillo en Palacio más tiempo que de costumbre. El presidente del Consejo ha dado cuenta á la Regente de un extenso telegrama del señor Dupuy de Lome, recibido en el ministerio de Estado, y el cual da extensos detalles de la votacion sobre la beligerancia.

El señor Cánovas ha expuesto la situacion de las cosas, detallando éstas y no ocultando su gravedad, pero fiando en que no motivarán resoluciones extremas.

Madrid, 7.—Se ha acordado en Consejo de ministros, la adquisicion de dos nuevos torpederos de 30 millas de andar y de coste 4.300.000 pesetas, á cuyo fin se abrirá un concurso en Inglaterra.

El general Azcárraga ha presentado el presupuesto extraordinario de Guerra para la adquisicion de armamentos.

La cuestion del reconocimiento de la beligerancia por las Cámaras de Washington ha ocupado principalmente á los ministros reunidos, deduciendo del estudio de las impresiones oficiales y particulares recibidas de aquella capital que Mr. Cleveland no dará su conformidad al voto de las Cámaras.

—Telegramas de Cuba transmiten las siguientes noticias:

Las fuerzas que manda el coronel Tejado han batido á Maipó en una partida matando á tres insurrectos y haciendo un prisionero. La tropa tuvo cinco heridos.

Nuestras tropas se apoderaron además de un

— 24 —

triángulos paladistas, que en su mayoría hicieron la vista gorda respecto á los alegados delitos, y lo aceptaron por Sumo Pontífice legítimo y canónico. Dicese que el reconocimiento se debe especialmente al favor de los masones alemanes, ganados por los judios, quienes propusieron un arreglo para salvar á su correligionario, que se hizo israelita.

Sea lo que fuere de esta encarnizada lucha civil, Miss Diana mostróse constantemente en primera fila, entre los adversarios de Lemmi. En el Convento del palacio Borghese asistió como Delegada de la Provincia triangular de Nueva York y Brooklin y le hizo guerra sin cuartel: en las sesiones, y en sus escritos después de disuelto el Convento, continuó prodigándole á manos llenas las acusaciones. No sólo subscribió la protesta de los opositores, sino que compareció á defender el derecho de rebelion en el turbulento Congreso de Leipsik, donde su amigo Vicente Palacios, Gran Maestre mejicano, abofeteó magistralmente á Justo Hoffman, Gran

— 21 —

por semejante negativa fué no ha mucho torturada y muerta acto continuo. Nadie empero se atrevió á poner mano en Miss Diana, por temor al feroz defensor Asmodeo, y tal vez por respeto al Sumo Pontífice Alberto Pike, quien no recataba su predilección por Waughan, empleándola en oficios de interés y confianza. Llevada en efecto la acusación á su tribunal supremo, Pike decretó que la misma Gran Maestra que le negara la promoción, debía conferírsele á pesar de aquel defecto en las pruebas, y así el 15 de Septiembre de 1895 fué proclamada Gran Maestra Templaria, Soberana en Asmodeo. Confiriéronsele otros honores con altos encargos de gobierno: muchísimas Logias quisieron tenerla por socia honoraria, y la lista de tales obsequios no ocuparía menos de una página. Navegaba, pues, entre las glorias y los aplausos del Paladismo luciferino y de las sectas masónicas en general, porque los Triángulos y las provincias de este Rito, numeroso en todo el mundo, no lo forman solamente los Hermanos paládicos, sino que

campamento enemigo en el ingenio «Arco Iris», donde encontraron armas y municiones.

Los voluntarios de Camajuani rechazaron al enemigo, que les atacó mientras estaban forrajeando.

La columna Moncada batió en Jobo á una partida, causándole algunos muertos y varios heridos.

Un destacamento compuesto de 26 ingenieros fueron atacados en Lomas de Toro por varias par-

tidas, defendiéndose bizarramente durante diez y ocho dias en que se vieron bloqueados, hasta que el enemigo se retiró.

Fuerzas insurrectas, á quienes Maceo ha pedido auxilio, diríjense á la provincia de la Habana para distraer á las columnas y facilitar á dicho cabecilla que rompa la línea de Mariel.

Madrid, 7.—*La Epoca* afirma que al Gobierno no le ha sorprendido el acuerdo tomado por las Cámaras *yankées* y que se halla preparado á todo evento como lo demuestran las medidas adopta-

das, confiando que el país responderá á sus esfuerzos.

La Correspondencia entiende que debemos prepararnos sin dar tiempo á que hagan lo propio los Estados Unidos.

El Correo Español dice que el acuerdo de las Cámaras norte-americanas responde á ciertas humillaciones, vergüenzas y bajezas, y que es hora de que éstas acaben.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.



EL MUY ILTRE. SEÑOR

D.^R D. LUIS M. DE DESPUJOL Y DE CHAVES P.^{BRO.}

CANÓNIGO DIGNIDAD DE CHANTRE DE LA SANTA IGLESIA CATEDRAL DE VICH

FALLECIÓ EN LA MISMA CIUDAD EL 31 DE MARZO ÚLTIMO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

(Q. D. G. G.)

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo é Ilmo. Cabildo Catedral de Vich, los Marqueses de Palmerola, Condes del Fonollar y demás hermanos, tios, sobrinos y primos participan á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les ruegan encomienden su alma á Dios.

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Vich, conceden cada uno 40 dias de indulgencia por cada acto de piedad ú oracion dirigida á Dios en sufragio del alma del finado.

SUBASTA

Se venderá en pública subasta dos porciones de terreno y mitad de un caminito, sitios en el camino de Santandria, del término municipal de esta ciudad.

El acto tendrá lugar el dia 17 de los actuales en el despacho del agente D. Juan Servera, situado en la calle de San Jerónimo n.º 22.

La documentacion y pliego de condiciones obra en poder del señor Servera.

Jarabe Tónico-restaurador Fuxá

está indicado en las enfermedades caracterizadas principalmente por la pérdida de fuerzas.

Jarabe de acido yodhidrico químicamente puro está dando brillantísimos resultados contra las afecciones escrofulosas.

Pomadas contra las almorranas y grietas del pezon: (alivian casi siempre el dolor).

Magnesia efervescente preparada segun fórmula especial.

De venta farmacia Fuxá, Rosario 6.

Nota: En nuestra oficina tenemos el depósito del Anti-odontálgico Anglada, que tan rápidamente se ha conquistado la simpatía de este ilustrado publico.

— 22 —

contienen además la flor de los principales de otras Ordenes, porque aun los simples Hermanos paládicos son Caballeros Kadosch en otras Masonías, y en general tienen los más relevantes Oficios de gobierno en las Logias y en los Grandes Orientes.

III.

Con todo, la estrella de Miss Waughan palideció cuando parecía llegar á su apogeo. El Papa luciferino, Alberto Pike, murió el 2 de Abril de 1891, dándole por sucesor el Vaticano de Charleston á un Alberto Jorge Mackey, que incapaz de tan gran peso, se retrajo, tal vez á instancias de sus amigos. El hecho es que para crear un tercer Pontífice fueron convocados Comicios generales, que en Masonería llámanse *Conventos*. Esta reunión se celebró efectivamente en Roma, en el palacio Borghese, el 20 de Septiembre de 1893, interviniendo los delegados y delegadas de setenta y siete provincias. El Gran Maestre de la Masonería italiana, Adriano Lemmi, que tenia ya el oficio de director supremo eje-

— 23 —

cutivo en la Orden Paládica, alcanzó que la sede central y soberana de la Orden se transfiriese desde Charleston á Roma, y fué proclamado él mismo, Sumo Pontífice.

Mas la elección resultó incierta y disputada. De los sesenta y siete vocales, veintisiete de la minoría vencida se rebelaron contra el decreto de la exaltación de Lemmi, reuniéronse en Junta de permanente oposición, en Londres, con Mackey, pontífice dimisionario, y firmaron una tremenda protesta, declarando inválida la elección de Lemmi, por haberla obtenido éste con fraudes, violencias y dinero, y porque el electo, aun sin esto, era indigno del solio pontificio, aun del herético, toda vez que adora por Dios paládico á Satanás en vez de Lucifer, único numen ortodoxo. No nos meteremos aquí en camisas de once varas. Creemos iguales los derechos de los Satanistas y Luciferinos, es decir, iguales á cero. En cuanto á confundir á Lucifer con Satanás, debemos confesar que Lemmi tiene razón que le sobra, y así lo juzgaron los